
 

 

 

 

            

   CR du café citoyen du 29 mars 2024 au LIP 

 

 

 
Présents au LIP : Jean-Claude, Noortje, Marie-Anne, Anne, Mireille, Muriel, Thierry, Magali, Gérard, 

Daniel 

 

Debriefing réunion SCOT FNE du 26 mars 2024 

 
Dans le cadre de la concertation sur le SCOT et en tant qu’administrateur de FNE 13, Thierry était 

présent à Marseille devant les techniciens de la Métropole (au nombre de 5) avec les autres membres de 

FNE. 

Pour FNE, autant les techniciens de la métropole ont l’air de vouloir s’engager dans une transition 

autant les maires apparaissent réticents. Aussi FNE a proposé son soutien aux agents de la Métropole 

pour faire évoluer ce qui est ressenti comme un blocage. Réponse très bien-pensante des agents de la 

Métropole : « Nous vous laissons libres de faire cette interprétation d’un blocage des maires ». 

 

Ci-dessous, les remarques transmises par Thierry lors de cette réunion 

Pour ma part, voici mes notes prises en réunion tout n'est pas forcément à retenir dans la contribution 

FNE: 

• Dans les annexes secteurs à enjeux : souhait d’inclure des prescriptions et pas seulement des 

recommandations 

• Carte pollution lumineuse : regrets de n’avoir aucune prescription en dehors des zones naturelles 

identifiées par le SCOT  

• Le principe de cartographier les zones agricoles périurbaines est bon, mais toutes les 

agglomérations concernées ne sont pas indiquées. 

• Il est demandé d’ajouter une carte des zones agricoles irriguées. 

• Paysages : les associations et le public peuvent faire des propositions de sites à enjeux 

• Demande d’avoir la liste précise des communes faisant partie des pôles de proximité 

• Proposition de distinguer les pôles de proximité à caractère économique des pôles de proximité à 

caractère résidentiels (dont les problématiques et enjeux sont totalement différents, notamment 

concernant l’emploi) 

• Alerte sur la transformation des pôles d’équilibre en communes dortoir : il convient de maintenir 

le taux d’emploi des communes concernées (10% de la population nouvelle mais seulement 5% 

des nouveaux emplois donc dégradation du taux de concentration d'emploi)) 

• La territorialisation population/emploi est à prescrire en fonction de la population présente : 

nombre de nouveaux habitants ou de nouveaux emplois pour 1000 habitants présents. 

• L’inventaire des zones d’activité est à joindre au diagnostic 

• Mobilité : doit-on prescrire des pôles d’équilibre dans les zones blanches non desservies en 

transports en commun ? 

• Préservation de la trame bleue :  homogénéité des distances aux canaux ? 

Par ailleurs, concernant les données de consommation ENAF (Espaces Naturels, Agricoles et 

Forestiers) éditée par le CEREMA : pour Mallemort elles semblent fausses on ne voit pas où peuvent 

être les 30 ha qui auraient été consommés entre 2011 et 20121....  

 

 

 



 

 

Préparation de la réunion du 11 avril avec la Métropole au sujet du SCOT 

 
Mireille, Thierry et Muriel seront présents. 

Le DOO (Document d’Orientations et d’Objectifs) circule. Thierry en a communiqué le lien : DOO 

 

Il nous reste à travailler ce document pour préparer nos remarques pour le 11 avril. 

 

« Du béton sur nos courgettes » film débat salle Dany le 5 avril à 18h30 

 
Le film est reçu, il sera payé après la projection (autour de 100 €). Anne ne sera pas présente mais nous 

confiera son vidéoprojecteur. 

On doit faire des impressions des cartes intéressantes contenues dans le DOO. Ces cartes seront 

affichées pour permettre d’être analysées et commentées par les participants après le film et le débat et 

pendant  l’apéro. 

 

 

Atelier participatif « Envie de ville » 3 avril 13h30 en mairie   
 

Nous serons répartis dans un des trois groupes de travail comme suit:  

• Pour un centre-ville habité et pratiqué par tous (Thierry) 

• Pour un centre-ville attractif (Eric) 

• Pour un centre-ville connecté à son histoire et à son avenir (Muriel) 

Le fichier travaillé le 29 mars est complété et sera envoyé par mail. 

 

Eh les Arbres ! du 1er mai au 16 juin 
 

Anne a contacté 3 institutrices de Frédéric Mistral, leur classe doit participer au vernissage le 7 mai. 

Vernissage adultes le 1er mai 18h. 

Balade à vélo pour repérer les arbres remarqués le juin. 

 

 

 

Piboulon  
 

Thierry a contacté Aurelie Johanet en charge de la démarche « refuge LPO Piboulon » avec la commune 

d ‘Alleins. Elle est prête à prendre en charge la partie « oiseaux et insectes », nous assurerions la partie 

botanique et géologique.  Dim des panneaux : environ 150x 100 cm. 

Donner ces informations à Pascale Uhrhan Bollier et Le Cade (Thierry le fait). 

Thierry et Muriel préparent des propositions de textes pour les panneaux. 

 

 

OT 
 

Compte rendu de la réunion du 26 mars fait par Magali. OT reste un cadre d’enregistrement de projets. 

Les projets sont pour l’instant en attente d’un engagement de la commune. 

Communication de ces projets sera faite lors de la foire de printemps. 

 

 

 

http://laparoleauxcitoyens.fr/wp-content/uploads/2024/03/SCOT_AMP_DOO_Provisoire_Synthese_20032024_V2.pdf

